

**IMPACTO CLÍNICO Y EPIDEMIOLOGICO DE LA PREECLAMPSIA
Y ECLAMPSIA EN MUJERES ADOLESCENTES PRIMIGESTANTES QUE
INGESAN AL HUEM DE LA CIUDAD DE CÚCUTA ENTRE JULIO Y
DICIEMBRE DE 2011**

**ALVAREZ TRIANA DIEGO FERNANDO
MEDINA GARCÍA MARCO ALFONSO
PINO ANDRADE LEONARDO
RODRÍGUEZ MOLINA YAROLIS SHAPPIRA**

Proyecto de grado

**Doctor ALVARO URIBE GIL
GINECOBSTETRA
DIRECTOR DE DEPARTAMENTO DE MEDICINA
UNIVERSIDAD DE PAMPLONA**

**UNIVERSIDAD DE PAMPLONA
FACULTAD DE MEDICINA
CÚCUTA – NORTE DE**

RESUMEN

La Preeclampsia es el problema de salud más importante en embarazadas en los países desarrollados ya que es una enfermedad frecuente con alta incidencia y complicaciones (1, 2). Es un síndrome multisistémico de severidad variable específico del embarazo, caracterizado por una reducción de la perfusión sistémica generada por vasoespasmo y activación de los sistemas de coagulación (3,24). Por otra parte la eclampsia se define como la presencia de crisis convulsivas y/o estado de coma después de la semana 20 de gestación o puerperio, y su causa es el síndrome de hiper-perfusión encefálica (7,8). La Preeclampsia y la eclampsia (PE - E) se considera una de las principales causas de morbi-mortalidad materna y perinatal. En Colombia la Preeclampsia ocupa el primer lugar de mortalidad materna (11). la siguiente investigación es un estudio descriptivo de tipo retrospectivo, la población objeto está compuesta por pacientes adolescentes primigestante atendidas en el servicio de obstetricia del HUEM entre los meses de julio y diciembre de 2011, la información fue recolectada a partir de las historias clínicas, encontrando que las pacientes atendidas se encontraban entre los 15 y 19 años, en su mayoría adolescentes dentro de la adolescencia tardía, la incidencia de Preeclampsia y Eclampsia es se pudo establecer que 1.86 casos por cada 100 embarazadas adolescentes, el estadio de la enfermedad en que se diagnostica con mayor frecuencia es la Preeclampsia severa, entre los factores de riesgo asociados a complicaciones que se presentaron se encuentran la ausencia de controles prenatales y el RCIU, y la presencia antecedentes patológicos durante el embarazo con la aparición de complicaciones maternas. En conclusión, se puede decir que la PE – E es la manifestación más severa del grupo de patologías de los trastornos Hipertensivos inducidos por embarazo (THIE), y dentro del grupo de las pacientes embarazadas se pueden encontrar alta tasa de complicaciones materno- fetales entre las pacientes adolescentes primigestantes (11,12), sobre todo aquellas pacientes que tienen mayor exposición a factores de riesgo como insuficientes controles prenatales o antecedentes patológicos.

Palabras claves:

Eclampsia, Preeclampsia, Adolescentes Primigestantes, Incidencia.